



Fortalece Tlajomulco áreas de emergencia con vehículos

El alcalde Gerardo Quirino Velázquez, realizó la entrega de 71 vehículos que se distribuirán en áreas clave como: Protección Civil y Bomberos, Servicios Médicos, Movilidad y Seguridad Pública; se presentó a Tequihua, el helicóptero especializado en la vigilancia y atención de incendios forestales ◆ Pág. 5

JALISCO

Trabajan para reducir las brechas de género en el deporte



GUADALAJARA

Abren exposición para visibilizar impacto de accidentes viales




Jorge Robledo

 Director General
 Quadratin Bajío

DESCOMPLICADO

MÁS ALLÁ DE LA BARRANCA

La vinculación a proceso de la agrupación musical: Alegres del Barranco, por presunta apología del delito, marca un precedente importante en México, es una acción visible y contundente sobre la determinación del Estado, para inhibir la propagación de mensajes que promueven a líderes criminales como modelo de vida a seguir.

En marzo pasado, en Jalisco, ese grupo musical cantó una canción e hizo alusión implícita del líder de uno de los cárteles más poderosos en México, proyectando imágenes de ese personaje en las pantallas del recinto. El concierto sucedió días después del descubrimiento del Rancho Izaguirre en Teuchitlán, un centro de reclutamiento, tortura y cremación de personas.

El tema es más complejo, pues los narcocorridos son una expresión que forman parte de la historia musical en México; retratan una realidad de vida criminal que, en las últimas dos décadas, se ha agudizado. Su mercado natural son menores y jóvenes con limitadas o nulas oportunidades para salir de la miseria, que

quieren avanzar en la movilidad social, pero al no hallar mecanismos funcionales lícitos, encuentran en las letras de esas canciones la oferta de un estilo de vida aspiracional, donde el protagonista es el delincuente.

El mayor problema actual, es que los narcocorridos, son canciones con letras que incitan a la violencia y tienen un denominador común: dan el mensaje de que forjar una carrera criminal, es el pasaporte para el paraíso terrenal, para ganar fama, respeto, dinero y mujeres. Se ha convertido en una herramienta, inclusive, de reclutamiento.

Hay registro de que los corridos en México, existen desde el siglo 19, que eran una interpretación modificada de las baladas románticas traídas de España, en una sociedad que iba madurando su sed de independencia, que también tenía influencia musical del sur de Estados Unidos.

Son parientes lejanos de la música ranchera y de la banda sinaloense, es un género alegre y potente. Hubo corridos para líderes de la Revolución Mexicana como Pancho Villa y Emiliano Zapata,

sus letras narraban la vida heroica y hazañas de personajes rebeldes, en una sociedad que siente fascinación por los caudillos, aún en pleno siglo 21.

Con el paso del tiempo, los corridos pasaron de contar victorias de la revolución, a contar historias sobre el contrabando de alcohol en estados Unidos. El primer narcocorrido documentado es: El Pablote (1931), de un narcotraficante conocido como: El rey de la morfina.

Para mediados del siglo 20, en un mundo que se reconstruía después de la Segunda Guerra Mundial, los públicos no se interesaban tanto por historias de violencia, por lo que los corridos tenían cierta connotación de prohibidos. Con los Tigres del Norte (década de los 70), los corridos llegaron para quedarse. Desde entonces en los últimos 50 años florecieron historias de narcotraficantes y criminales que por gusto o por encargo, tenían su corrido, lo que marcó una relación simbiótica con artistas de ese género y cárteles de la droga.

Un caso que marcó precedente fue el

asesinato de Chalino Sánchez, (1992) conocido como el rey del corrido. En los últimos 10 años, los narcocorridos se han convertido en el ADN de las canciones que se consumen por las juventudes mexicanas y ahora sucede la primera acción contundente para tratar frenar ese fenómeno, a lo que se suma el esfuerzo por crear nuevas narrativas, con ejercicios como el anunciado por la presidenta Claudia Sheinbaum: México canta y encanta, para promover otras temáticas.

El tema recrudescer por el momento histórico en la relación México-Estados Unidos, con la presión del gobierno norteamericano, de que las autoridades mexicanas realmente combatan al narcotráfico y grupos criminales.

La vinculación a proceso de esa agrupación, incluyendo el llamado a rendir cuentas de alcaldes como el de Villa Purificación, Tequila o Cihuatlán, donde se han presentado agrupaciones de este perfil, fortalecen la narrativa del gobierno federal, que nos permiten ver un horizonte alentador, más allá de la barranca.

Asesinan a abogado priísta en Zapopan

Redacción/Quadratin Jalisco

Rodeado de por lo menos 15 casquillos percutidos y con varias heridas en el cuerpo quedó sin vida Luis Armando Córdova Díaz, quien fuera secretario de Alianzas Políticas y Agenda Ciudadana del PRI Jalisco.

La mañana de este martes al interior del Starbucks ubicado en Paseo Valle Real, en su cruce más cercano con Entrada Reserva Real, en la colonia Valle Real de Zapopan, se registró un ataque directo.

Fueron policías de Zapopan quienes atendieron el servicio tras el ataque a balazos confirmando que al interior de

la cafetería ya se encontraba sin vida una persona de quien minutos después se supo era de oficio abogado.

Junto al cuerpo quedaron alrededor de 15 casquillos percutidos mismos que son analizados por personal forense.

Fuentes extraoficiales confirmaron que se trató de Luis Armando Córdova Díaz, quien fuera secretario de Alianzas Políticas y Agenda Ciudadana del PRI Jalisco.

INVESTIGAN AGRESIÓN

Por su parte el titular de la Fiscalía del Estado de Jalisco, Salvador González de los Santos, informó que ya se revisan las

cámaras de videovigilancia del lugar y se recaba información sobre los hechos.

Según los primeros datos, dos sujetos ingresaron al establecimiento y dispararon directamente contra la víctima, quien recibió al menos 10 impactos de bala.

De acuerdo con la Fiscalía, Córdova Díaz habría acudido al lugar para reunirse con otra persona, quien apenas se dirigía a la cita cuando ocurrió el ataque.

“Llegaron dos sujetos aparentemente directamente con esta persona. Al parecer se había quedado de ver con alguien más, y hasta donde tenemos entendido.



Luis Armando Córdova Díaz se había citado con alguien en un Starbucks.

Directorio Quadratin Jalisco

Presidente de Quadratin
 Francisco García Davish

Director General
 Antonio Sánchez

Jefa de información
 Diana Beas

Editora
 Alma Reynoso

Reporteros
 Haremy Reyes
 César Huerta

Fotógrafo
 Francisco Rodríguez

Diseño gráfico
 Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
 Javier Frías

Domicilio
 Avenida México 2798,
 piso 5B interior 1, colonia
 Circunvalación Vallarta, CP
 44680 Guadalajara, Jalisco.

 Quadratin Jalisco no se hace responsable de las
 opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Al asegurar que fue un proceso histórico por la buena respuesta, más de 675 mil personas participaron en la consulta Armemos un Plan para construir desde todas las regiones el Plan Estatal de Desarrollo con cerca de 15 mil propuestas, sobre lo que más interés detalló la secretaria de Planeación y Participación Ciudadana, Cinthya Cantero Pacheco.

“Llamó poderosamente la atención que en la encuesta digital, donde el mayor número de participantes fue de jóvenes, entre los 18 y 29 años de edad, la temática o la problemática del cuidado al medio ambiente fue el que superó prácticamente la preocupación de las personas”.

“Sin embargo, en la encuesta, que fue casa a casa, donde la participación promedio fue de personas de 45 años, la preocupación mayor fue mejorar la educación. Es decir, hay temáticas superclaras, profundamente claras”.

Ahora tocará al Congreso del estado de Jalisco revisar los resultados de esta consulta, construir el Plan Estatal de Desarrollo y aprobarlo.

Sin embargo, ahí no termina el proceso porque habrá constante evaluación y seguimiento a los alcances de este plan.

Por otro lado, pese a la desaparición de los órganos autónomos a partir del mes de junio, en Jalisco deberán existir los medios y procesos que garanticen la continuidad en

Jalisco, referente nacional con Plan Estatal de Desarrollo



La funcionaria estatal recordó que el gobernador anunció que enviaría una iniciativa de Ley al Congreso.

La secretaria de Planeación y Participación Ciudadana, refirió que participaron casi 700 mil personas en las consultas de Armemos un Plan

rendición de cuentas, aseguró la secretaria Planeación y Participación Ciudadana y ex presidenta del ITEI, Cinthya Cantero Pacheco.

“En Jalisco tiene que quedar un sistema que garantice la transparencia y el acceso a la información como estaba considerado en Jalisco, donde, si bien es cierto, van a garantizar el derecho otros entes, no un órgano autónomo, se busque generar las condiciones para que el Estado no dé un paso atrás en materia de transparencia y acceso a la información”.

“Y uno de los puntos fundamentales, que incluso tiene que ver con el Plan Estatal de Desarrollo y Gobernanza, es que se va a considerar de forma transversal, es decir, todas las instituciones públicas, incluyendo los 125 municipios de nuestro Estado, incluyendo los poderes públicos, estarán estableciendo metas, objetivos e indicadores que nos vayan a garantizar un ejercicio de rendición de cuentas, insisto, permanente”.

La funcionaria estatal recordó que el gobernador anunció que enviaría una iniciativa de Ley al Congreso del estado para garantizar la transparencia en Jalisco.

Gobierno de Jalisco

Dependencias, comprometidas con la salud mental de trabajadores

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Atender y garantizar la salud mental de los colaboradores, debe ser una prioridad tanto en el Gobierno, como en la iniciativa privada, por ello, fue realizado un simposio sobre este tema en las instalaciones de la Secretaría del Trabajo donde participaron cerca de un centenar de personas, su titular, Ricardo Barbosa Ascensio, aseguró que deben tomarse muy en serio problemas como la depresión.

“En el que nunca hablamos el tema de la depresión. Los números son desastrosos. Afortunadamente en México desde hace unos años ya tenemos la NOM 035, que es un pequeño paso de bebé para

atender este tema, que es donde están los factores psicosociales que afectan en las fuentes de trabajo, que pueden ser temas de molestia física, pero también tema de molestia emocional o en un entorno laboral que genera acoso sexual, hostigamiento laboral, algún tipo de discriminación y que esto puede obviamente generar depresión. Pero el tema es mucho más amplio”.

La presidenta de DIF Jalisco, Maye Villa de Lemus, refrendó el respaldo a estas iniciativas que impulsan la formación de profesionales, a fin de generar entornos más empáticos y menos estigmatizantes.

Reiteró que desde el DIF Estatal se seguirán fortaleciendo redes de apoyo para las personas y comunidades

mediante el acompañamiento, la escucha y herramientas para su desarrollo.

“Este simposio representa un paso importante en esta dirección. Nos recuerda que solo con colaboración, con responsabilidad compartida y con una visión profunda del bienestar, podremos ofrecer respuestas más justas y humanas, porque cuando ponemos la salud mental en el centro de nuestras decisiones, estamos tocando el corazón mismo del cuidado”, afirmó Villa de Lemus a las y los organizadores.

En el marco de estas actividades se firmó el convenio de colaboración entre la Secretaría del Trabajo y Previsión Social y el Sistema DIF Jalisco.



La presidenta del DIF Jalisco, Maye Villa de Lemus, refrendó el respaldo a estas iniciativas.

Gobierno de Jalisco

Hasta 20 ciclones registraría el Pacífico; 3 o 4 de gran fuerza

Javier Frías/Quadratin Jalisco

A unos días de comenzar la temporada de huracanes en el Pacífico, éste registraría entre 16 y 20 ciclones tropicales, de los cuales, entre 3 y 4 alcanzarían fuerza y tamaño devastador.

La temporada de huracanes para el Pacífico arranca el 15 de mayo, pero esto no significa que en esa fecha se tenga el primero, como se ha difundido en algunos medios, aclara el meteorólogo Víctor Manuel Cornejo, asesor de Protección Civil en la Bahía de Banderas, área conformada entre las costas de Jalisco y Nayarit.

En este año, detalla Cornejo López, habría de 16 a 20 ciclones. Normalmente el Pacífico anda de 16 a 17, entonces, tendría un número de ciclones cercano a lo normal.

De estos, agrega el meteorólogo, de ocho a nueve serían tormentas tropicales (con vientos de 63 y 118 km/h), de cuatro a cinco huracanes categoría 1 y 2 (Vientos entre 119 y 153 km/h y de 154 y 177 km/h -respectivamente) y de cuatro a seis huracanes mayores, es decir, ya de categoría tres (de 178 y 208 km/h), cuatro (de 209 y 251 km/h) o cinco (de 251 km/h o más).

De acuerdo al listado del presente año, en el Pacífico, Alvin sería el primer nombre que se le asignaría a la



Alvin sería el primer nombre que se le asignaría a la primera tormenta tropical.

La temporada de huracanes para esta zona arranca el 15 de mayo, pero esto no significa que en esa fecha se tenga el primero

primera tormenta tropical y posterior huracán (en caso de evolucionar como

tal), le seguiría Bárbara, Cosme y así hasta llegar a la Z.

“De hecho ya por ahí hay muchas informaciones tendenciosas que ya hablan de Alvin como algo catastrófico para México, que hay que cuidarnos ya para ahora, para el 15 de mayo. ¡Mentira!”, destacó el meteorólogo.

El 15 de mayo es una es una fecha administrativa, en la que los países comienzan a monitorear los sistemas meteorológicos, sobre todo los ciclones. Eso es lo que marca esa fecha. De ninguna manera quiere decir que ese día que tenga que brotar el primer ciclón.



Se retiraron 7 vehículos de circulación por no contar con la concesión.

Levantaron mil 743 infracciones en centrales camioneras

Redacción/Quadratin Jalisco

En los primeros cinco meses de implementación del operativo por parte de la Secretaría de Transporte (Setran), van aplicadas mil 743 infracciones viales y el retiro a la circulación de siete vehículos.

Este dispositivo arrancó el 12 de diciembre de 2024 para la supervisión y reordenamiento del transporte público en todas sus modalidades.

De las infracciones que fueron aplicadas, 780 unidades correspondieron a vehículos de redes de transporte (ert's), 478 fueron taxis, 484 camiones y una motocicleta. Los siete vehículos retirados de circulación fueron por prestar servicio público sin contar con la concesión, autorización o permiso correspondientes, o por prestar servicio distinto al autorizado en su concesión.

En este operativo también se verifica que se acaten los reglamentos de los servicios públicos como respetar las paradas oficiales, evitar que se hagan alas de taxi y que vehículos de servicio público se estacionen en lugares prohibidos, que cuenten con la documentación adecuada y que las paradas estén debidamente señalizadas, entre otros aspectos.

Capacita Comisión de Búsqueda a personal de Hospitales Civiles

Redacción/Quadratin Jalisco

Personal de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco (COBUPEJ), impartió una capacitación especializada al personal de los Hospitales Civiles de Guadalajara Fray Antonio Alcalde y Dr. Juan I. Menchaca. Esto, para fortalecer los procesos de búsqueda institucional de

personas desaparecidas que podrían encontrarse en centros hospitalarios.

El propósito de esta capacitación es fortalecer las acciones de búsqueda institucional desde el enfoque del Protocolo Homologado de Búsqueda (PHB), en especial en su eje de búsqueda en vida, explicó el Gobierno del Estado a través de un comunicado.

Esto tiene como fin agilizar la localización e identificación de personas desaparecidas que podrían encontrarse en centros hospitalarios.



Buscan mejorar procesos de búsqueda de personas en nosocomios.



Gobierno de Jalisco

Archivo

Gobierno de Jalisco

Fortalece Tlajomulco áreas clave con 71 nuevos vehículos

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de fortalecer áreas clave como Protección Civil y Bomberos, Servicios Médicos, Movilidad y Seguridad Pública, el Gobierno de Tlajomulco, encabezado por el primer edil, Gerardo Quirino Velázquez, realizó la entrega de 71 vehículos que se distribuirán en las siete coordinaciones municipales.

Entre los vehículos entregados destacan 16 unidades eléctricas de la marca BYD, que permitirán un ahorro estimado de un millón de pesos anuales en combustible, además de contribuir al cuidado del medio ambiente.

Estas unidades, con un rendimiento superior a 300 kilómetros por carga, son parte de la apuesta del gobierno municipal por una movilidad más limpia y sustentable.

En el evento también se presentó a Tequihua, que en náhuatl significa guerrero protector, el helicóptero especializado en la vigilancia y atención de incendios forestales, así como en el resguardo de áreas naturales protegidas del municipio.

Este recurso aéreo fortalecerá la capacidad operativa de Protección Civil en el combate a siniestros y en labores de rescate.

“Me da mucho gusto que esta nueva coordinación de Prevención y Servicios de Emergencia, que encabeza Miguel Castañeda, esté dando resultados. Estamos articulados, uniendo esfuerzos y trabajando de manera transversal. La Comisaría municipal no ha descansado para buscar los resultados que la gente demanda. Todavía no estamos donde queremos, pero hoy podemos hablar de que vamos por la ruta indicada, coordinándonos con el Ejército, con la Guardia Nacional también, que hemos estado generando acciones preventivas, organizados, articulados, comprometidos, con una visión clara de seguir hacia adelante”, expresó Gerardo Quirino.

Subrayó que este equipamiento representa una forma eficiente de

Se presentó a Tequihua, que en náhuatl significa guerrero protector, el helicóptero especializado en la vigilancia y atención de incendios forestales



El helicóptero Tequihua se usará también para el resguardo de áreas naturales protegidas del municipio.

LOS VEHÍCULOS QUE SE SUMAN SON:

- Vehículos eléctricos: 16 BYD
- Pick-ups y camionetas
10 pick-ups MGW Poer
3 Urvan para Servicios Médicos, DIF y CENDI
2 Ford F-350 2 Ford F-150
4 Pick-ups MGW Poer para movilidad
2 Ford F-150 para Protección Civil y Bomberos
1 Super Duty para la Unidad Forestal
1 ambulancia pick-up para Servicios Médicos Municipales
- Motocicletas:
30 para patrullaje y atención ciudadana
- Helicóptero: 1 Tequihua

administrar los recursos públicos, para seguir trabajando en la generación



Este equipamiento representa una forma eficiente de administrar los recursos públicos.

de obras de infraestructura en espacios públicos, vialidades y comunidades tradicionales.

Por su parte, el coordinador Miguel Castañeda reconoció el esfuerzo del gobierno municipal: “Es emocionante ver las camionetas nuevas para el área de movilidad que tanto anhelamos por unos meses, estas camionetas de protección civil también que nos van a ayudar a combatir los incendios de mejor forma y también esta apuesta de los vehículos eléctricos que, además

de ser funcionales, nos posicionan como un municipio comprometido con el medio ambiente”.

La flota incluye una camioneta Super Duty, que permitirá una respuesta más rápida y eficaz ante las emergencias y una mejor cobertura de los servicios municipales, así como una ambulancia, motocicletas y camionetas operativas.



Vero Delgadillo celebra 15 años del programa Actívate Libre

Redacción/Quadratin Jalisco

El programa Actívate Libre cumplió sus primeros quince años, en una celebración encabezada por la presidenta de Guadalajara, Verónica Delgadillo. Estas actividades se llevan a cabo en las unidades deportivas con la participación de más de dos mil 500 personas y busca impulsar una mejor calidad de vida de los ciudadanos, y provocar que se apropien del espacio público para generar comunidad.

Verónica Delgadillo García anticipó que se incrementará el número de días en que se llevan a cabo actividades. “El programa Actívate Libre tiene 83 espacios donde llevamos actividades y estamos trabajando para que se extienda y no sólo sea tres veces a la semana, sino más veces por semana”, adelantó.

La alcaldesa destacó que el 90 por ciento de los usuarios del programa son mujeres, y de éstas, 46 de cada 100 tienen más de 65 años. “Las mujeres que lo han dado todo a lo largo de su vida, en lugar de quedarse en casa deciden llenarse de energía, ejercitarse y hacer comunidad. El ejercicio, la actividad física, es fundamental en las personas adultas mayores. Qué tengamos tantas mujeres de la tercera edad activas, nos deja claro que ellas están poniendo al frente su bienestar”.

Delgadillo García convivió con beneficiarias de este programa para



El Gobierno tapatío tiene la intención de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

La presidenta municipal anticipó que se incrementará el número de días en que se llevan a cabo actividades en las unidades deportivas

celebrar no sólo los 15 años de Actívate Libre, sino también para festejar por el Día de las Madres.

La presidenta invitó a las personas a apropiarse de este y todos los programas que tiene el Municipio, pues es una forma de cuidar a las y los tapatíos.

La alcaldesa llamó a los participantes a sumarse a la estrategia de cuidados y ser corresponsables manteniendo en buenas condiciones las unidades deportivas y los espacios públicos donde se realizan las activaciones.



Los elementos recibirán clases gratuitas de inglés.

Toman clases policías de Guadalajara para ser bilingües

Redacción/Quadratin Jalisco

En busca de brindarle más profesionalización a los policías de Guadalajara y para que apoyen a turistas internacionales de cara al Mundial 2026, arrancó el programa Policía Bilingüe, mediante el cual, los uniformados recibirán capacitación en el idioma inglés.

La primera generación, que comenzó clases este lunes, está conformada por 135 uniformados quienes recibirán clases tanto presenciales como en línea, durante lo que resta del año, con lo que se cumple uno de los compromisos hechos por la primera presidenta, Verónica Delgadillo.

Mariana Orozco, directora de Emprendimiento y Promoción Económica del Gobierno de Guadalajara resaltó que con el arranque de este programa se fortalece a quienes cuidan de la ciudad.

En colaboración con Proulex, el centro de idiomas de la Universidad de Guadalajara, se capacitará a 60 policías en activo y 75 académicos de la Comisaría de Seguridad Ciudadana. Tendrán acceso a una formación intensiva de 9 niveles, durante 9 meses, con un total de 342 horas de capacitación, que les permitirá alcanzar un nivel B1 del Marco Común Europeo, ideal para comunicarse con turistas, brindar indicaciones, atender emergencias y estar más cercanos a la población.

Abren exposición para visibilizar impacto de accidentes viales

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

En el marco de la Semana Mundial de la Seguridad Vial, fue inaugurada una exposición de fotografías y testimonios en el Museo del Periodismo y las Artes Gráficas, con el objetivo de visibilizar el dolor permanente que enfrentan las familias de personas fallecidas en accidentes de tránsito, especialmente cuando estos ocurren por negligencia o irresponsabilidad.

Durante la inauguración, el director de Movilidad del municipio de Guadalajara, Saúl González Ramírez, reconoció que, aunque existen regulaciones vigentes, garantizar la seguridad vial es una labor continua y compleja.

“Hemos estado trabajando en Juan de Dios Robledo y en Javier Mina. A partir de la modificación de la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, las velocidades se redujeron, por lo que también debemos adecuar la señalización para que los límites se respeten”, explicó.



La muestra se encuentra en el Museo del Periodismo y las Artes Gráficas.



Gobierno de El Salto

La presidenta hizo un llamado a la población a no tirar basura.

Supervisa Nena Farías trabajos preventivos al temporal

Redacción/Quadratin Jalisco

Desazolve de drenajes fluviales, limpieza de canales y obras para la mitigación de inundaciones que suelen presentarse en algunas zonas del municipio dada su geografía, son algunos de los trabajos a los que Nena Farías, alcaldesa de El Salto, supervisó, y que forman parte de los trabajos de prevención al temporal de lluvias.

La presidenta hizo un llamado a la población, "les pedimos por favor que no tiren basura, ya que el carretón de la basura está pasando constantemente".

Estas acciones son: trabajos de limpieza de bocas de tormenta de todo el municipio, limpieza del canal Lilas I, el cual cuenta con un sistema automatizado, nuevo, para la apertura y cierre de compuertas, en la zona de El 15 se realizan obras para evitar inundaciones con la creación de nuevas redes de drenaje, además de trabajos de saneamiento del canal de Las Pintas.

La alcaldesa dijo que se está trabajando en los puntos donde se han tenido problemas de inundaciones en el pasado, pero en general se mantiene este programa en toda la entidad.

Cabe señalar que al inicio del gobierno actual, no se contaba con equipo para realizar estas tareas

UdeG, sin atender su crisis de estudiantes desaparecidos

Luego de compartir datos relacionados con la desaparición de jóvenes en el estado de Jalisco, surgieron dudas entre los universitarios

Redacción/Quadratin Jalisco

La Universidad de Guadalajara (UdeG) compartió datos relacionados con la desaparición de jóvenes en el estado de Jalisco, tema que fue abordado por las autoridades federales y que pone incómoda a la comunidad estudiantil.

Fue en la conferencia matutina donde la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, instruyó a autoridades a analizar la información que presentó la Máxima Casa de Estudios en la que advierte un alza en las desapariciones de jóvenes entre los 15 y los 19 años.

Sin embargo, a decir de la comunidad, lo anterior deja dudas incómodas a los alumnos "¿Qué está haciendo la UdeG para proteger a sus estudiantes?".

El documento presentado por la UdeG fue sin basarse en carpetas de investigación oficiales, se enfocó en cédulas de búsqueda, y por ende los registros pueden duplicarse, cancelarse o no derivar en un proceso formal, señalan también especialistas en la materia.

Las autoridades detallan que "el verdadero problema es que muchas de esas desapariciones involucran a jóvenes que forman parte de la comunidad universitaria. La propia UdeG lo reconoció en un informe reciente: son sus estudiantes los que están desapareciendo. No lo dijo el Gobierno, no lo sugirió ningún actor externo. Lo dice un informe redactado por ellos mismos".

Por su parte, la comunidad universitaria entra en dudas, ya que el tema puede ser tomado como bandera política lejos de acciones para evitar las desapariciones de los jóvenes.

"¿Cómo puede una institución exigir rendición de cuentas cuando no ha asumido la suya? ¿Cómo puede pedir mayor presupuesto si no ha destinado recursos, acciones o protocolos



UdeG

El documento presentado por la UdeG fue sin basarse en carpetas de investigación oficiales.

“¿Cómo puede una institución exigir rendición de cuentas cuando no ha asumido la suya? ¿Cómo puede pedir mayor presupuesto si no ha destinado recursos, acciones o protocolos efectivos para cuidar a los suyos?”

Universitario

efectivos para cuidar a los suyos?", señalan.

La pregunta que se hacen los universitarios que dudan del trabajo en favor de los jóvenes es sobre el

"¿Cuánto recurso ha destinado la UdeG a fortalecer la seguridad en sus preparatorias?".

"Más allá de los informes y las conferencias, hay una realidad que duele: los jóvenes desaparecen y muchos de ellos son estudiantes que cruzaron una puerta de entrada sin saber si volverían. Si hay un espacio donde deberían sentirse protegidos es la universidad", detallan.

A la fecha el Gobierno del Estado ha creado una Secretaría especializada en búsqueda de personas, ha desplegado operativos en 66 terminales, ha canalizado apoyos directos a más de 500 familias y ha sostenido reuniones constantes con colectivos, todo con la finalidad de evitar que sigan desapareciendo personas en la entidad.



Gobierno de Jalisco

Buscan construir espacios inclusivos para niñas, niños y adolescentes.

Trabajan para reducir brechas de género en el deporte

Redacción/Quadratin Jalisco

El curso Perspectiva de género en la enseñanza del deporte, es resultado de la firma de colaboración que signaron en el marco del Día Internacional de la Mujer el Gobierno de Jalisco y la Fundación Marisa. Este curso busca contribuir en la construcción de espacios seguros e inclusivos para niños, niñas y adolescentes en la práctica deportiva y activación física.

En alianza con el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (Iteso), el curso está dirigido para personas docentes, profesionales y personal directivo a cargo de la enseñanza de educación física y deportiva para la infancia y adolescencia.

Andrea Blanco Calderón, coordinadora General Estratégica de Desarrollo Social, refrendó el compromiso del Gobierno del Estado para reducir las brechas de género en el deporte.

“Uno de los principales objetivos de esta campaña es que cambiemos estos roles que seguimos en las mujeres, que si bien muchas de nosotras decidimos ser mamás, que no sea el único rol que desempeñamos.

Que las niñas no piensen que lo único que podemos hacer es formar familias, podemos ser deportistas profesionales o amateur”, precisó Andrea Blanco.

8

Doménec Torrent, el elegido de Chivas

Después de varias semanas de negociaciones, el equipo rojiblanco ya tiene a su nuevo director técnico

César Huerta/Quadratin Jalisco

Hay humo blanco en Verde Valle. Después de varias semanas de negociaciones, por fin el Club Deportivo Guadalajara ha tomado la decisión. El español Domènec Torrent es el elegido para convertirse en el nuevo técnico de Chivas, a partir del próximo Torneo Apertura 2025 de la Liga MX, con la complicada misión de volver a competir por títulos.

La tarde del martes, trascendió a través de fuentes cercanas a la dirigencia del Rebaño Sagrado que la decisión está tomada. El club todavía no se pronuncia de manera oficial, pero de acuerdo a las personas consultadas, ya se ultimaron los detalles que hacían falta y solamente se estaría a la espera de que el técnico llegue a Guadalajara para firmar contrato.

Desde el momento en que Domènec Torrent presento su renuncia al Atlético de San Luis, se convirtió en la primera opción para Chivas. De inmediato recibió el primer llamado y comenzaron así las pláticas en busca de llegar a un acuerdo. Algunos puntos se trabaron durante la negociación, pero las fuentes consultadas aseguran que todo esta ahora en orden.

Una de las principales objeciones era el tiempo de contrato, pues mientras la primera oferta era de un año fijo y uno opcional, el entrenador solicitaba dos años fijos. De esta forma, quería recibir apoyo y seriedad para su proyecto. Finalmente, según lo sabido este martes, el acuerdo sería por los dos años solicitados, con opción de uno más.

Fueron varias las reuniones que se dieron a lo largo de los últimos días con el español. Quien fuera auxiliar de Pep Guardiola durante 10 años convenció a la directiva de Chivas y ahora el proyecto le será entregado, con la difícil misión



@newyorkcityf

Solamente se estaría a la espera de que el técnico llegue a Guadalajara.

de recuperar el protagonismo que el club ha perdido en los últimos años. El Rebaño Sagrado no es campeón de Liga desde 2017 y ahora ha visto al América alejarse a cuatro títulos de distancia.

Desde que abandono el cuerpo técnico de Pep Guardiola, el español Domènec Torrent ha dirigido al New York City de la MLS, luego pasó por el Flamengo de Brasil y por el Galatasaray de Turquía, sin demasiada fortuna. El año pasado aterrizó en el Atlético de San Luis en la Liga MX y en su primer

torneo llegó a Semifinales. El segundo certamen le fue muy mal y días atrás renunció a su puesto.

Desde el momento en que presentó su dimisión al cargo, comenzaron los rumores en San Luis Potosí de que había dejado al equipo para irse a Chivas. Las negociaciones se dieron de inmediato. A medio camino, apareció también el interés de Monterrey, pero de acuerdo a las fuentes consultadas, Torrent dio prioridad al Guadalajara, con quien negociaba desde antes.

Spamalot fue como regresar a la escuela: Chaparro y Fastlicht

Diana Beas/Quadratin Jalisco

La obra de teatro Spamalot además de reunir a grandes talentos dentro de la comedia, es una gran producción por la que una vez más Alex Gou apuesta.

Entre el elenco se encuentran Omar Chaparro y Ricardo Fastlicht, quienes visitaron Guadalajara para promocionar esta puesta en escena que llegará con una única función al Auditorio Telmex el próximo 4 de julio.

Ambos revelaron que integrarse a este proyecto ha sido muy retador; coinciden que fue como regresar a la escuela a jugar con los amigos y aprender cosas nuevas.

“Es de estos proyectos que llegan como un regalo a tu vida. Desde el momento que llegó la propuesta en una llamada telefónica, no lo pensé dos veces, porque para mí representó volver a la escuela, a sentirme jovencito, a jugar con mis compañeros, así como cuando jugaba en la primaria o en la secundaria, que nos hacíamos bullying y jugábamos al bote pateado y mil cosas así, pero ya de rucos. Y creo que, quiero pensar que también le pasó aquí a Ricardo y a todos, porque todos estábamos como niños en este proyecto que desde el día 1 de diciembre prácticamente nos encerrábamos, nos íbamos a dormir a nuestras casas, pero fue un trabajo de lunes a sábado, muchas horas tomando clases y aprendiendo las coreografías, los textos, con un director estricto, pero muy inteligente de España”, reveló Omar Chaparro.

“El coreógrafo también español que trabajó con Michael Jackson. Es un nivel donde uno como actor agradece, porque no te tienes que ya estar preocupando de si se va a ver bien, como pasa en otras cosas”.

“Eso representa para mí. Venir a jugar y agradecer un proyecto que he disfrutado tanto y que voy a disfrutar

Omar y Ricardo visitaron Guadalajara para promocionar la obra de teatro que vendrá el próximo 4 de julio al Auditorio Telmex



Ricardo Fastlicht y Omar Chaparro hablaron sobre lo retador que ha sido Spamalot.

FUNCIÓN

4 de julio
20:00 horas
Lugar: Auditorio
Telmex

aún más en este lugar, porque creo que va a ser el teatro más grande que nos hemos presentado con Spamalot”, agregó.

Por su parte Ricardo Fastlicht, quien interpreta a cuatro personajes: el Caballero Ni, el Mago Wendy, Concorde y un soldado francés, también coincide con Omar, porque ha tenido que aprender cosas nuevas para cada una de sus representaciones.

“Para mí ha sido un viaje muy interesante. Yo digo que soy perrito viejo aprendiendo trucos nuevos. Tuve que aprender a andar en zancos, a caminar en zancos, con un personaje que es el Caballero Ni, que pesa en total lo que uso más de 35 kilos. Entonces ha sido como eso, regresar a la escuela,

ELENCO

Adrián Uribe, Adal Ramones, Omar Chaparro, los hermanos Mascabrothers, Germán y Freddy, Faisy, Ricardo Margalef, Susana Zabaleta y Ricardo Fastlicht.

empezar a hacer amigos nuevos y mis personajes son como súper volados. Uno vuela, estoy en un arnés, me bajan de 11 metros. Ha sido un disfrute absoluto y trabajar en este equipo, creo que es un garbanzo de a libra”, externó.

Dentro de las anécdotas chistosas, Fastlicht revela que dentro de la obra tenía un papel en el que cantaba y bailaba, pero mejor se lo quitaron.

“Tenía uno y cantaba y bailaba tan mal que me lo quitaron, es real, es real. Me habló Alex un día y me dijo, amigo te voy a cuidar. Y me lo quitaron”, suelta la carcajada

Por otro lado, Omar Chaparro, reveló que continuará su camino en la música con la preparación de un nuevo álbum.

“El jueves me encierro a grabar mi siguiente disco con canciones de mi autoría y de otros amigos compositores. Entonces estoy muy contento, estoy en la mejor etapa de mi vida haciendo esto y hacer Spamalot que nunca se peleó con mi idea de actuar y cantar, porque al final Spamalot es eso, es actuar y cantar. Entonces llegó a sumarme, me trajo otra maestra de canto y la combinaba con mi maestro de ópera y entonces ha sido fascinante este redescubirme, de seguir queriendo aprender y de no rendirme”, finalizó.

SINOPSIS

El Rey Arturo, que es Adrián Uribe, junto con sus caballeros de la Mesa Redonda están buscando el Santo Grial. Es una comedia musical que está basada en el clásico cinematográfico de Monty Python, donde más de 20 personas en escena deslumbrarán con la gran producción preparada por Alex Gou. Va dirigida al público adolescente y adulto.

Con el programa



Jalisco
con **Estrella**

Renovaremos más de
5 mil escuelas
de las niñas y niños de Jalisco

Conoce algunas de las
intervenciones que haremos para
dejar bien chulas sus escuelas:



Lonaria y espacios
deportivos



Aulas de
música



Accesibilidad
universal



Aulas
tecnológicas



Comedores



Patios
renovados

Así construimos una
Educación Al Estilo Jalisco



EDUCACIÓN
AL ESTILO
Jalisco